

Presentación

Víctor Manuel Muñoz Patraca

El año político 2006 fue señaladamente importante en la vida del país. La competencia entre los partidos políticos que disputaron la Presidencia de la República condujo a enfrentar situaciones inéditas y evidenció la necesidad de atender el déficit político, económico y social que ponen en riesgo el proceso de construcción democrática que se emprendió hace tres décadas.

En este número de *Estudios Políticos* se abordan distintos aspectos de los desafíos que enfrenta la democracia mexicana en esta etapa de su desarrollo. A preguntas como ¿cuáles son los principales motivos de descontento de la sociedad?, ¿cuáles son las reformas pendientes en el terreno político-electoral para hacer menos difícil la elección de gobernantes y representantes?, ¿cuáles son los aspectos hasta ahora dejados de lado en la discusión de los rasgos de la sociedad democrática a la que México aspira?, se responde por medio del análisis de un aspecto que exige atención según el punto de vista de cada uno de los colaboradores de este número.

La coincidencia de todos ellos es que el proceso de democratización en marcha se continúe con cautela, cuidando de hacer evaluaciones que permitan identificar los haberes y los faltantes, e impidan que las reformas futuras estén impregnadas por las secuelas de la intensa lucha por el poder que se registró en ese año.